
Verbale dell’incontro avvenuto in data 15/12/2022 presso la sede di Via San Gallo 68 tra la Dirigente 

Scolastica ed i portavoce/rappresentanti degli studenti. 

Oggi 15/12/2022 alle ore 10.30 si sono riuniti presso i locali della Presidenza del Liceo Alberti-Dante in via 

San Gallo 68: la Dirigente Scolastica Prof.essa Maria Rita Urciuoli, il consigliere comunale Massimo Fratini, il 

geometra della Città Metropolitana Marco Vannuccini, i rappresentanti dei genitori Sig.Giuseppe Spagnolo 

e Sig.ra Rachele Pastore, il presidente del CDI Sig. Giuseppe Margarito, i Proff. Amalia Morelli, Alessandro 

Casati, Laura Abbandoni, i rappresentanti degli studenti nel CDI: Chiara Bosone, Viola Linari e Livia Carbone. 

Riguardo al punto 1 del comunicato del 10/12/2022 Fratini afferma che gli unici spazi disponibili per una 

nuova sede del Liceo sono individuabili rispettivamente a Novoli o all’Osmannoro, mentre il cosiddetto 

“Palazzo del Sonno” non è idoneo ad essere convertito in una scuola in quanto non risponde ai criteri 

antisismici dell’edilizia scolastica ed i lavori di adeguamento risulterebbero lunghi e costosi; per il plesso di 

via Chiantigiana si possono prevedere ampliamenti per acquisire nuovi spazi destinati alle classi. 

La Dirigente ribatte dicendo che un’altra possibilità consiste nella riduzione del numero delle classi (nel 

plesso di Magliabechi) al fine di creare spazio per nuovi laboratori oppure che la Città Metropolitana 

conceda ulteriori locali. 

La Sig.ra Pastore riferisce il malcontento dei genitori per l’attivazione della DAD. 

Riguardo ai lavori di manutenzione (bagni, infissi, solai) Vannuccini riferisce che in tutte le sedi dell’istituto 

sono stati recentemente effettuati gli interventi richiesti. 

Alle ore 11.35 arriva una delegazione di portavoce degli studenti occupanti i quali scusandosi del ritardo 

con il quale si sono presentati alla riunione e del disagio procurato con l’occupazione, ringraziano i presenti. 

I portavoce affermano la ferma volontà di rimanere nel plesso di Santa Croce rifiutando l’ipotesi di un 

trasloco ma sottolineano la necessità di apportare migliorie al sistema di sicurezza, in particolar modo 

riguardo all’antincendio: 

- sono consapevoli dell’impossibilità di realizzare una scala esterna ma sottolineano la necessità di dotare il 

terzo piano di una porta tagliafuoco. 

Riguardo al punto 2 del comunicato del 15/12/2022 Fratini afferma che la scuola rispetta tutte le norme di 

sicurezza previste certificate dalla DS e dal RSPP ( Ing.Ottanelli): 

- le vie di fuga dell’edificio di Via Magliabechi sono a norma; 

- la mancanza della porta tagliafuoco al terzo piano non inficia la sicurezza dello stabile. La mancata messa 

in opera della stessa è dipesa dall’inadempienza della ditta che aveva precedentemente in appalto la 

manutenzione delle porte antincendio.  

 

Fratini ricorda ai presenti l’ingente somma spesa ogni anno dal comune per riparare i danni causati dagli 

atti vandalici compiuti dagli studenti. 

Alle ore 11.45 arriva l’ing Ottanelli. 



Alle ore 11.50 arriva un altro studente portavoce. 

Vannuccini ricorda che la tempistica degli interventi di riparazione/manutenzione non può sempre essere 

immediata. 

 

Uno studente portavoce riferisce che alcune aule sono state vandalizzate durante l’occupazione da pochi 

studenti irresponsabili e che tali danni sono stati in parte riparati e chiede che gli studenti maggiorenni una 

volta riaperta la scuola possano ritinteggiare le pareti deturpate. 

Il Prof.Casati invita gli studenti ad un maggior dialogo tra le componenti studentesche degli organi collegiali 

anche utilizzando proficuamente gli spazi loro dedicati: attivi, assemblee, collettivi; riguardo all’argomento 

aule-laboratori, ricorda che questo problema persiste da anni.   

Gli studenti ritornano sull’argomento “bagni” chiedendo la riapertura ed il ripristino di tutti quelli esistenti 

nel plesso di Santa Croce impegnandosi a sensibilizzare i compagni ad un maggior rispetto di tali strutture; 

Fratini dal canto suo si impegna a sollecitarne la riparazione. 

Si discute del problema delle bancarelle poste ai lati del portone di ingresso e l’ing. Ottanelli e Fratini 

affermano che interpelleranno nuovamente il comune per farle spostare o mettere dei paletti per 

mantenere la distanza e impedire l’ostruzione dell’uscita. 

Per la porta su piazza S. Croce, attualmente bloccata dall’impalcatura, Vannuccini dichiara che è stata fatta 

richiesta alla ditta dei lavori per liberarla e ciò avverrà in tempi brevissimi. 

La porta su Borgo Santa Croce verrà allarmata per poi tenerla aperta come altra via di fuga. 

Riguardo all’argomento della scarsa pulizia delle aule, già affrontato nelle precedenti riunioni, si ribadisce 

che ciò è dovuto in parte ai tagli operati sul personale ATA. 

La Dirigente sottolinea le criticità emerse nel Plesso di Magliabechi dovute all’eccessivo numero degli 

studenti; Fratini ribadisce che queste problematiche derivano da un inaspettato incremento delle iscrizioni 

al Liceo Artistico registrato negli ultimi anni. 

Sarà competenza del CDI decidere la dislocazione delle classi nei plessi; ciò avverrà dopo gennaio quando si 

sarà in possesso dei dati sul numero degli iscritti. 

Lo studente portavoce chiede che la scuola si impegni a destinare spazi esclusivamente a laboratori, la DS 

ribadisce che, diminuendo il numero delle aule, non sarà possibile accogliere tutte le richieste di iscrizione. 

Riguardo al punto sul PCTO la prof.ssa Abbandoni illustra le modalità di attivazione dei percorsi dedicati. 

I portavoce degli studenti propongono di calendarizzare degli incontri mensili nei vari plessi tra i 

responsabili degli stessi, rappresentanti di classe, degli studenti e dei genitori. 

Inoltre chiedono anche spazi espositivi al comune di Firenze per allestire mostre dei loro elaborati. 

I proff. Casati e Abbandoni si propongono di aiutarli. 

Riguardo ai progetti interdisciplinari alcuni docenti si sono già attivati da tempo e saranno operativi dal 

prossimo anno scolastico. 



Infine gli studenti chiedono dei locali adeguati per poter svolgere le assemblee di Istituto in presenza; 

Fratini afferma che il comune di Firenze si sta attivando per fare delle convenzioni con delle strutture 

adatte ad ospitare un elevato numero di studenti; sarà data una risposta in tempi brevi. 

La seduta è chiusa alle 14.30 

Di seguito il documento “Sintesi dell’incontro del 15 Dicembre 2022” 

Redatto dalla rappresentante degli studenti Chiara Bosone 

SINTESI DELL’INCONTRO DEL 15 DICEMBRE 2022  

1) Abbiamo avuto conferma che i referenti saranno i rappresentanti di classe e d’istituto  

2) Verranno istituiti incontri mensili tra rappresentanti degli studenti, docenti, genitori, responsabili di 

plesso per trattare le problematiche dei singoli plessi con un ordine del giorno 

 3) I responsabili della sicurezza (RSPP e DS) hanno dichiarato che la scuola è a norma di legge e che 

verranno poste in atto tutte le procedure per migliorare la sicurezza:  

A) verrà posizionata la porta tagliafuoco rei al terzo piano e i ragazzi si impegneranno a non vandalizzarla 

più  

B) verrà allarmata la porta posta su Borgo Santa Croce  

4) Verrà chiesto al provveditorato ulteriore personale ata da parte del consiglio d’istituto  

5) Verranno controllati e riaperti tutti i bagni della sede di via Magliabechi e i ragazzi si impegneranno a non 

vandalizzarli più  

6)Verrà messa in atto da parte degli studenti un programma di autoresponsabilizzazione verso gli spazi 

comuni dell’edificio  

7) Disponibilità agli alunni maggiorenni, previa liberatoria, di effettuare alcuni lavori di ripristino della 

tinteggiatura  

8) Nel nuovo comitato studentesco verrà messo come ordine del giorno un’educazione ai ragazzi riguardo 

gli organi di rappresentanza, con un’ulteriore sensibilizzazione ai rappresentanti (di classe) di riferire nelle 

classi ciò che viene detto e stipulare a favore degli attivi di classe dei documenti anticipati con un ordine del 

giorno 

 

 

  

 


